

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang peneliti lakukan mengenai peran pembiayaan murabahah dalam meningkatkan ekonomi anggota di BMT Muamalah Tulungagung, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil wawancara yang dilakukan secara langsung oleh peneliti terhadap anggota pembiayaan *murabahah* dan karyawan BMT Muamalah Tulungagung, menunjukkan bahwa pembiayaan *murabahah* dapat meningkatkan perekonomian masyarakat (sebagai anggota di BMT), karena dengan adanya pembiayaan *murabahah* usaha anggota di BMT Muamalah Tulungagung dapat berjalan dengan lancar dan berkembang sehingga mampu mengangkat perekonomian anggota menjadi sejahtera.
2. Faktor Pendukung dan Penghambat dalam proses pembiayaan *murabahah*. Faktor pendukung di BMT Muamalah Tulungagung di setiap anggota yang melakukan pembiayaan, setiap saat kita pantau atau kita lakukan kunjungan ke rumah anggota untuk melihat apakah usaha anggota berjalan dengan lancar atau malah mengalami penurunan pendapatan. Pengurus BMT Muamalah Tulungagung yang mumpuni dalam bidang pengoprasian. Dengan adanya tenaga ahli mampu

mengembangkan BMT dengan baik serta mampu meminimalisir kemungkinan kerugian yang dapat terjadi. Pembiayaan murabahah sesuai dengan syariah karena bersumber pada Al-Quran, Al hadis dan ijma'

3. Dalam hal ini dapat mengembangkan produk pembiayaan *murabahah*. Sedangkan faktor penghambat dalam proses pembiayaan *murabahah* terjadi karena beberapa faktor yaitu pertama, anggota tidak memiliki itikad baik untuk membayar. kedua, anggota yang telah menerima pembiayaan murabahah tiba-tiba mengalami masalah keuangan. Ketiga, anggota jatuh sakit dan ada yang anggota keluarganya tiba-tiba sakit dan membutuhkan biaya, sehingga menunda pembayaran. Yang keempat masyarakat banyak yang belum memahami secara totalitas terkait sistem pembiayaan *murabahah*. Yang secara keseluruhan menyebabkan terjadinya ketidaklancaran angsuran pembiayaan murabahah.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas maka ada beberapa saran yang diajukan peneliti untuk mengatasi kendala-kendala pembiayaan murabahah maupun untuk lebih memaksimalkan penggunaannya yaitu:

1. Untuk BMT Muamalah Tulungagung

Sebaiknya BMT Muamalah Tulungagung memaksimalkan dana pembiayaan *murabahah* mereka, untuk dapat membantu mengembangkan usaha masyarakat sehingga dapat meningkatkan perekonomian masyarakat serta berupaya lebih berhati-hati terhadap

pembiayaan yang telah diberikan, karena semakin besar jumlah pembiayaan yang dikeluarkan maka semakin besar pula resiko yang di tanggung oleh BMT Muamalah Tulungagung.

2. Untuk karyawan BMT Muamalah Tulungagung

Diharapkan bagi karyawan BMT Muamalah Tulungagung untuk selalu membantu dan memberikan solusi yang terbaik untuk anggota yang melakukan pembiayaan serta tidak bosan untuk melakukan monitoring.

3. Untuk anggota BMT Muamalah Tulungagung

Bagi anggota yang melakukan pembiayaan *murabahah* selalu fokus dalam menjalankan usahanya dan mengembangkan usahanya serta bertanggungjawab terhadap pembiayaan yang telah diterima. Jangan sampai menghilangkan kepercayaan yang telah di berikan oleh BMT Muamalah Tulungagung.

4. Bagi peneliti yang akan datang

Untuk lebih menambah referensi dan penguasaan teori dan lebih mengembangkan pengetahuan yang berkaitan dengan peran pembiayaan *murabahah* dalam meningkatkan perekonomian anggota sehingga dapat diketahui seberapa luas perkembangan Usaha dengan pembiayaan *murabahah* serta dapat dijadikan rujukan maupun kajian lanjutan untuk menyempurnakan penelitian selanjutnya untuk permasalahan yang sama.